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Sede do Governo do 
Rio vai para a Serra

Em memória dos 10 anos do desastre natural, governador passará três dias nas cidades atingidas
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Divulgação

Peça virtual propõe experimentos

Raissa Machado, que anunciou sua saída da Viradouro, deixa a escola de samba niteroiense após sete carnavais e três títulos conquistados

Fabricio Azevedo/Riotur

Magé: prefeito nomeia 7 parentes
Renato Cozzolino (PP) deu cargos públicos à irmã, noiva, primos, tio e cunhado

PANORAMA/PÁG.2

Eduardo Paes abre mais leitos para covid-19 no Rio de Janeiro
O prefeito do Rio de Janeiro abriu ontem mais 50 leitos para covid-19 no Hospital Municipal Ronaldo Gazolla, 
em Acari, na Zona Norte. Somados aos 80 que foram abertos na terça, a unidade tem agora mais 130 leitos.

Divulgação/ Prefeitura do Rio

Eduardo Paes em visita ao Hospital Ronaldo Gazolla durante abertura de mais leitos para o combate à covid-19 no município do Rio

Rio: IPTU 
pela internet

CIDADES\PÁG. 3

Raissa não será 
mais rainha da 
Viradouro
Após sete anos e três títulos, a 
modelo Raissa Machado não 
será mais rainha de bateria 
da Unidos do Viradouro. A 
informação foi divulgada 
ontem e apesar de não estar 
mais à frente da Furacão 
Vermelho e Branco na 
Avenida, Raissa afirma que 
não ficará longe do carnaval, 
uma de suas grandes paixões. 
Sem revelar o motivo, a musa 
afirmou não ter sido uma 
decisão fácil, aproveitou para 
agradecer a relação ímpar 
que sempre teve com toda a 
comunidade e com a escola, 
com quem pisa forte na 
Passarela do Samba 
há 14 anos.

CIDADES\PÁG. 3

MP-RJ: Luciano 
Mattos será o 
procurador-geral

PANORAMA\PÁG. 2

Com Luxa, 
Vasco pega 
o Dragão
Após boa passagem por 
São Januário em 2019, 
treinador reestreia hoje 
à noite no comando do 
Cruz-maltino enfrentando 
o Atlético-GO, em Goiânia, 
pela 28ª rodada do 
Campeonato Brasileiro.

PÁG. 8

ESPORTES

Rafael Ribeiro / Vasco

Luxemburgo retorna hoje ao Vasco

CIDADES\PÁG. 4

SG faz ações 
para evitar 
enchentes

CIDADES\PÁG. 5

Divulgação / Prefeitura de São Gonçalo

Prefeitura acelera obras para acabar com 
alagamentos sob o viaduto do Gradim
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FILIADO A

CARTA DO LEITOR

Assalto na Av. Brasil
É triste ver os trabalhadores do Rio, que já sofrem com 
tantas situações adversas como a fome e problemas de 
saúde, precisarem passar por situações angustiantes nos 
coletivos da cidade. O cariocas não tem um segundo de 
paz.
Ângelo D’ávilla

Mares sujos
Alguma coisa precisa ser feita urgentemente na limpeza 
dos mares de Niterói. É só chover um dia que os lixos flu-
tuantes e itens descartados de outras forma ocupam todo 
o espaço na água. Parece que vamos viver em uma eterna 
poluição. Toda chuva forte é isso.
Cristina Mendes

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

Violência contra 
a mulher
O governador em exercício, 
Cláudio Castro, determinou a 
criação de um pacto estadual 
de enfrentamento à violência 
contra a mulher. A iniciativa, 
anunciada em reunião reali-
zada ontem (6) com um grupo 
de magistradas especializadas 
na área de gênero e violência 
contra a mulher, terá como foco 
a integração de órgãos do Estado 
com o Tribunal de Justiça para a 
elaboração de políticas efetivas 
de enfrentamento e prevenção à 
violência doméstica. O encontro 
contou ainda com a presença 
dos secretários de Desenvolvi-
mento Social e Direitos Huma-
nos, Bruno Dauaire, e da Casa 
Civil, Nicola Miccione.

“Precisamos enxergar a im-
portância desse tema e agir o 
mais rapidamente possível. 
Determinei a elaboração de uma 
política de governo contra o fe-
minicídio com ações efetivas de 
prevenção e conscientização da 
sociedade. Infelizmente, temos 
visto diversos casos e precisamos 
nos unir para enfrentarmos esse 
crime”, destacou o governador 
em exercício, Cláudio Castro. 

Alerta de golpe em Maricá

A Prefeitura de Maricá in-
forma que não há previ-
são para reabertura de 
inscrições no programa 
Renda Básica da Cidada-
nia, nem está sendo feito 
qualquer recadastramento 
dos beneficiários. Segundo 

Evelen Gouvêa/Prefeitura de Maricá

o secretário de Economia 
Solidária, José Carlos de 
Azevedo, golpistas têm 
procurado moradores em 
suas residências, com cra-
chás falsos da Prefeitura, e 
solicitando dados pessoais 
para utilização em fraudes.

Educação mais conectada
A rede estadual de ensino 
ganhará maior conectividade. 
As escolas, que terminaram 
2020 com uma média de 
apenas um mega de veloci-
dade de internet, começarão 
2021 com o mínimo de 20, 
chegando até 100 mega, de 
acordo com o quantitativo 
de estudantes matriculados. 
O salto de conexão, que in-
clui a disponibilização de 
wi-fi para alunos, se deve ao 
novo modelo de contratação 
de serviços de banda larga, 
agora feita diretamente pelas 
escolas, por meio de verbas 
disponibilizadas pela Secre-
taria de Estado de Educação. 
O valor anual do investimento 
é de R$ 4 milhões.

De acordo com o secretá-
rio de Estado de Educação, 
Comte Bittencourt, a medida 
vai adequar as 1,2 mil escolas 
da rede estadual às deman-
das de professores e alunos, 
especialmente em tempos de 
pandemia, com a intensifica-
ção do ensino remoto.

“Cerca de 85% da nossa 
rede tinham apenas um mega 
de velocidade, o que não 
atendia nem gestores nem 

Divulgação

Secretário estadual de Educação, Comte Bittencourt falou do investimento de R$ 4 milhões na internet das escolas

Luciano Mattos: 
procurador-geral
O novo procurador-geral do 
Ministério Público do Rio de 
Janeiro (MP-RJ) será Luciano 
Mattos. O nome foi definido 
pelo governador em exercício, 
Cláudio Castro, que recebeu 
a lista tríplice com os nomes 
escolhidos pela Procuradoria 
Geral na segunda-feira. A posse 
acontece no dia 15, para um 
mandato de dois anos. Luciano 
Mattos venceu o pleito com 546 
votos; Leila Machado ficou em 
segundo lugar, com 501 votos; 
e, Virgílio Panagiotis Stavridis 
em terceiro, com 427 votos. 
Promotor titular da Promotoria 
de Justiça de Tutela Coletiva de 
Defesa do Meio Ambiente de 
Niterói, Mattos foi presidente 
da Associação do Ministério Pú-
blico do Estado do Rio (Amperj) 
por três mandatos.

alunos. Esse déficit tornou-
-se ainda mais evidente em 
função da pandemia, que 
demandou maior e melhor 
conectividade. Fizemos ajus-
tes nas contas da Seeduc e 
criamos um modelo que dá 
mais flexibilidade para as 

unidades escolares e suas 
realidades locais”, afirmou 
Comte.

As novas medidas da See-
duc foram publicadas em 
uma resolução no Diário 
Oficial do dia 29 de dezembro 
de 2020 e as cotas já foram re-

passadas para as unidades es-
colares. A iniciativa também 
considerou a estratégia do 
Plano Nacional de Educação 
(PNE), que prevê a universali-
zação do acesso à internet em 
alta velocidade nas escolas 
públicas brasileiras. 

Magé: cunhado 
não é parente

Rio: morre pai 
do vice-prefeito

O novo prefeito de Magé, 
Renato Cozzolino (PP) já 
nomeou sete parentes para 
cargos públicos. Os familia-
res nomeados e cargos são 
Jamille Cozzolino, irmã, vice-
-prefeita e secretária de Edu-
cação e Cultura; Lara Adario 
Torres, noiva do prefeito e 
secretária de Assistência 
Social e Direitos Humanos; 
Fernando José Assunção 
Cozzolino, primo e secre-
tário de Trabalho e Renda; 
Vinícius Cozzolino Abrahão, 
primo e secretário de gover-
no; Mauro Raphael Cozzo-
lino Nascimento, primo e 
nomeado para a Secretaria 
de Fazenda; Felipe Menezes 
de Souza, cunhado do pre-
feito e secretário de Esporte, 
Turismo, Lazer e Terceira 
idade; e Samyr Hard, tio do 
prefeito e nomeado para a 
Secretaria de Infraestrutura. 
De acordo com a Prefeitura 
de Magé, as nomeações dos 
secretários com vínculos de 
parentesco não são ilegais e 
que todos foram escolhidos 
pela experiência, formação 
técnica e confiança. Em uma 
nota divulgada, a prefeitura 
cita que são seis pessoas 
com vínculo de parentesco 
e não sete, porque não in-
clui o cunhado do prefeito  
na lista.

O pai de Nilton Caldeira Fi-
lho, vice-prefeito do Rio de 
Janeiro, morreu na terça-fei-
ra, aos 90 anos. O corpo foi 
sepultado ontem. Em pos-
tagem numa rede social, o 
vice-prefeito disse que o pai, 
Nilton Caldeira da Fonseca, 
foi uma bênção a todos que 
conviveram com ele, e que 
teve uma vida muito feliz. 
“Peço, de coração, que vocês 
possam orar para que Deus o 
receba em sua infinita glória 
e dê o merecido descanso”, 
escreveu. 

Nascimento toma posse no TCE

Com a presença de auto-
ridades dos três poderes, 
incluindo o governador 
e o presidente da Assem-
bleia Legislativa (Alerj), o 
conselheiro Rodrigo M. do 
Nascimento tomou posse 
ontem como presidente 

Divulgação

do Tribunal de Contas do 
Estado do Rio de Janeiro 
( TCE-RJ) para o biênio 
2021-2022. A conselhei-
ra Marianna Montebello 
Willeman foi empossada 
como vice-presidente e 
corregedora-geral.

Panorama RJPanorama RJ

Tropicália é tema de 
peça de grupo alemão 
A peça virtual “Revoluções 
Tropicalistas: uma experi-
mentação cênica”, do Gru-
po Lusotaque, situado em 
Colônia, na Alemanha, é 
encenada por 11 atores, de 
diferentes origens e nacio-
nalidades. Aproveitando-se 
da vantagem do encontro 
virtual, enquanto a maioria 
dos participantes reside 
em Colônia, o experimento 
também conta com atores 
do Brasil e França. A peça 
é toda falada em português 

com legendas em alemão 
para que o público local 
também possa entender.

A apresentação é trans-
mitida gratuitamente pela 
plataforma Zoom, às 15h, 
neste sábado, além dos dias 
16, 23 e 30. 

Na peça, o grupo faz 
das plataformas digitais o 
cenário para reviver cenas 
icônicas da Tropicália, movi-
mento de ruptura cultural e 
política que sacudiu o Brasil 
no final da década de 60. 

CULTURA FABIANA MAIA

Cinema
O Cinema Virtual, platafor-
ma de streaming que segue o 
padrão dos cinemas físicos, 
traz, este mês, filmes de dife-
rentes gêneros e países, indi-
cados e vencedores de prê-
mios em festivais de cinema, 
como “Medo de Amar”. Com 
estreias nacionais, sempre 
às quintas-feiras, os filmes, 
por serem exibições em 
streaming, conseguem che-
gar a localidades que ainda 
não contam com salas de 
cinema. Onde: https://www.
cinemavirtual.com.br.

LANÇAMENTO - O duo nômade Babi Jaques e Las-
serre lança o terceiro single no dia 14.  “Deixa Fluir” 
antecipa o álbum “Sóis”. Até lá eles anteciparão mais 
três músicas, todas com videoclipes. É um lançamento 
importante, pois se trata de uma da música que tem 
uma mensagem favorável para esse momento de ano 
novo, disseminando boas vibrações e esperança.

DOCUMENTÁRIO - Em “A Batalha do Passinho - O Fil-
me”, o diretor Emilio Domingos (de “Deixa na Régua” e 
“Favela é Moda”) mergulha no universo do funk carioca 
sob uma nova perspectiva: a do impacto gerado pelo 
“passinho”, uma maneira diferente de dançar criada 
por jovens das favelas do Rio. O documentário será 
exibido, a partir de sexta-feira, no canal Curta!

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r

Divulgação

Peça virtual Revoluções Tropicalistas: uma experimentação cênica

Divulgação

O filme “Medo de Amar” é um 
dos destaques da plataforma
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Campeã em 2020, Raissa Machado deixa o cargo após sete anos à frente da Furacão Vermelho e Branco

Eterna Rainha pede para sair
Raissa Machado não é mais 
rainha de bateria da Viradou-
ro, após sete anos de reina-
do. A modelo e empresária, 
através de sua assessoria 
de imprensa, comunicou o 
fim do seu reinado à frente 
da bateria da Unidos do 
Viradouro. Além disso, ela já 
soma 14 anos na vermelha e 
branca de Niterói.

Raissa deixa o cargo de-
pois de anos de uma intensa 
relação com sua comunida-
de e todos os seus ritmistas, 
chegando a ser eleita pela 
maioria deles como uma 
espécie de amuleto da sorte 
da escola. Ela chegou a ser 
eleita a melhor rainha de 
bateria do carnaval carioca 
de 2020.

Logo no inicio da sua ma-
jestade, a rainha já trouxe a 
vitória, estando com a agre-
miação em duas de suas três 
vitórias no grupo de acesso 
(2014 e 2018), e em uma 
das duas vitórias no grupo 
especial, que aconteceu no 
ano passado.

“É uma despedida difícil, 
porque separa dois corações 
que se amam e que agora es-
tarão distantes. Mas aprendi 
que quando a saudade fica é 
sinal de que tudo o que foi 
vivido não será inesquecível. 
E muito mais do que apenas 
dizer tchau deixo minha 
gratidão ao meu pavilhão! 
Guardarei todos os momen-
tos que vivemos juntos em 

meu coração com muito 
amor, sem nunca esquecer 
de todo o carinho com que 
me receberam”, se emocio-
nou Raissa, que além de ter 
estreado seu reinado com 
vitória, encerra a sua jornada 
também tendo contribuído 
para mais um êxito, em 2020.

E continuou: “Nunca me 
vi apenas como uma rainha. 
Me vejo como qualquer ou-
tro componente da comuni-
dade, lutando e se entregan-
do a cada ano pra buscar o 
campeonato. E isso é muito 
fruto desse tratamento que 
recebi deles. Somos uma 
família e sempre me senti 
muito à vontade estando 
perto deles. E talvez por isso, 
esteja doendo demais toda 
essa despedida. Mas quero 
que entendam que tudo na 
sua vida, tem sempre o seu 
início, meio e fim. E que nem 
sempre temos o controle 
sobre quando será a melhor 
hora de partir, mas ela sem-
pre chega”, completa.

Raissa, que chegou a ser 
coroada rainha do Carna-

val de Niterói em 2008, es-
treou na Viradouro como 
destaque no ano seguinte, 
quando também represen-
tou a escola no concurso  
“Musa do carnaval”, do pro-
grama Caldeirão do Huck, na 
TV Globo.

Em 2012 e 2013, ela ocu-
pou o posto de musa da agre-
miação e também foi musa 
do Cordão da Bola Preta e da 
Mocidade Independente de 

Padre Miguel. Começou seu 
reinado à frente da bateria 
da vermelho e branca nite-
roiense em 2014, defenden-
do o enredo: “Sou a terra de 
Ismael, ‘Guanabaran’ eu vou 
cruzar… Pra você tiro o cha-
péu, Rio eu vim te abraçar”.

Raissa não informou so-
bre sua permanência ou 
não na escola, mas garan-
tiu que não ficará longe  
do carnaval.

“Eu me tornei uma mu-
lher do samba e isso estará 
sempre em mim, aconteça 
o que acontecer. O carnaval 
é uma das maiores paixões 
da minha vida. É uma coisa 
que eu sempre quis e que 
me deixa muito realizada 
em todos os sentidos. Jamais 
seria capaz de abandonar 
essa paixão, em especial 
neste momento histórico de 
empoderamento das mulhe-

res do carnaval que estamos 
vivendo. Precisamos apro-
veitar isso e ter mais soro-
ridade e realmente entrar 
nessa briga. Deixar a rivali-
dade restrita à avenida e aos 
pavilhões. Fora dela somos 
todas mulheres e carregamos 
cada uma a sua luta. Isso 
merece sim ser respeitado, 
independente de qual seja a 
história de cada uma”, con-
clui Raissa.

Com três títulos 
em sete anos, 
Rainha se tornou 
uma espécie 
de amuleto no 
pavilhão

Divulgação

Raissa beijando a taça de campeã do carnaval de 2020, diante dos seus súditos na quadra da Unidos do Viradouro. Ela garante que não ficará longe do carnaval

IPTU: Rio 
emitirá 
boletos pela 
internet
A Prefeitura do Rio anun-
ciou ontem que não vai 
mais enviar mensalmente 
os carnês de pagamento 
parcelado do Imposto 
Predial Territorial Urba-
no (IPTU). Neste ano, o 
município enviará pelos 
Correios apenas uma guia 
com dois códigos, refe-
rentes ao pagamento da 
cota única e à primeira 
parcela do pagamento 
parcelado, ambos com 
vencimento em 5 de fe-
vereiro.

Contribuintes que op-
tarem por pagar o va-
lor parcelado precisarão 
acessar o portal carioca.
rio para emitir as guias 
de pagamento das ou-
tras parcelas, que terão 
vencimento entre mar-
ço e novembro. A opção 
da prefeitura pela emis-
são digital visa reduzir 
os custos com a impres-
são e o envio dos carnês 
 para 1,6 milhão de pes-
soas. A administração 
municipal também argu-
menta que o novo modelo 
torna o IPTU “mais digital 
“ e “desburocratiza” o 
acesso aos meios de pa-
gamento.

Quem optar pelo pa-
gamento da cota úni-
ca tem desconto de 7% 
no valor do imposto e já 
pode emitir a guia para o 
pagamento. Já os contri-
buintes que preferirem os 
pagamentos parcelados 
devem quitar as próximas 
mensalidades nos dias 
5 de março, 8 de abril, 7 
de maio, 8 de junho, 7 de 
julho, 6 de agosto, 8 de 
setembro, 7 de outubro e 
8 de novembro.

Com investimentos de R$ 52 milhões, 52% da obra já foram concluídos pela Prefeitura de Niterói

Obras avançam na R. Oceânica
O prefeito de Niterói, Axel 
Grael, esteve nesta quarta-
-feira (06) no bairro Santo 
Antônio, na Região Oceâni-
ca, vistoriando as obras de 
drenagem e pavimentação 
no local. Com investimentos 
de R$ 52 milhões, o serviço 
tem 52% das obras concluí-
das e previsão de entrega 
para setembro deste ano.

“Essas são obras muito 
esperadas pelos moradores 
do bairro Santo Antônio, 
que durante décadas con-
viveram com ruas sem pa-
vimentação e inundações 
em dias de chuva. Essa obra 
faz parte de um conjunto de 
intervenções que está mu-
dando o cenário da Região 
Oceânica. No primeiro ciclo 
de obras, foram investidos 
R$ 350 milhões no Cafubá, 
Fazendinha, Bairro Peixoto, 
Boa Vista e Romanda Gon-
çalves. E um segundo ciclo 
de obras está em andamento 
agora, incluindo o Santo An-
tônio, Maralegre, Maravista e 
Serra Grande, com previsão 
de chegarmos ainda ao En-

genho do Mato”, explicou o 
prefeito.

No bairro Santo Antônio, 
o projeto prevê que 24 ruas 
vão receber melhorias de 
drenagem e pavimentação, 
com treze quilômetros de 
vias asfaltadas. Doze ruas já 
foram pavimentadas, entre 

elas, as ruas G, Bandeira 
(antiga I), Evaldo Gonçalves, 
Átila Nunes, Altevo do Vale, 
Hermes da Mata, Acadêmi-
cos, Nicanor Nunes, Domin-
gos Araújo e Sem Nome.

Com financiamento do 
PRO-Sustentável, o projeto 
prevê ainda a implantação 

de rede de drenagem nas 
bacias 02 (entre a Estrada 
Francisco da Cruz Nunes, 
Condomínio Ubá III e Av. São 
Gualter) e 03 (entre a Estrada 
Francisco da Cruz Nunes, 
ruas Átila Nunes, Jornalista 
Sidney Correa e Av. Almiran-
te Tamandaré).

Atualmente, 80% das ruas 
da Região Oceânica contam 
com drenagem e pavimen-
tação. São mais de 200 vias 
com obras executadas em 
áreas como Fazendinha, 
Cafubá, Bairro Peixoto e 
Boa Vista. No momento, as 
intervenções acontecem 
no Santo Antônio, Mara-
vista, Serra Grande e Ma-
ralegre. O próximo bairro 
a receber melhorias será o 
Engenho do Mato, cujo edital  
está em análise pelo Tribunal 
de Contas do Estado (TCE). 
Pendotiba e o Rio do Ouro 
também têm obras em an-
damento.

Também participaram da 
vistoria o secretário munici-
pal de Obras, Vicente Tempe-
rini, o secretário municipal 
de Urbanismo e Mobilidade 
Urbana, Renato Barandier, 
o presidente da Emusa, Sér-
gio Werneck, o diretor de  
obras especiais da Emu-
sa,  Lincoln Silveira,  e o  
Coordenador Regional da 
Região Oceânica, Rubens 
Branquinho.

Unidade, que funciona no Zé Garoto, precisa dobrar o número de doadores para elevar os estoques 

Hemonúcleo de S. Gonçalo faz apelo
O Hemonúcleo de São Gonça-
lo está precisando aumentar 
o estoque de sangue e apela 
à população para comparecer 
à unidade para fazer doação. 
O hemonúcleo atende às uni-
dades de saúde do município, 
vinculadas ao SUS.

Com uma média de 20 
doadores por dia, a unidade 
precisa de pelo menos 40 
doações diárias, para ter um 
estoque adequado.

“Estou doando pela pri-
meira vez. Um parente está 
precisando e tomei a inicia-
tiva de realizar esse ato de 
amor. Pretendo doar outras 
vezes”, comentou Hugo Leo-
nardo de 46 anos.

A doação não gera riscos 
para o doador, como explica 

o médico da Secretaria de 
Saúde de São Gonçalo.

“O ato de doar não coloca 
em risco a vida de ninguém, 
muito menos a do doador. 
O único que está em risco é 
o paciente que vai ficar sem 
sangue”, alerta o médico 
hemoterapeuta Dr. Márcio 
Louback.

Para fazer a doação é ne-
cessário estar em boa condi-
ção de saúde, ter entre 18 e 
60 anos de idade, não ter ne-
nhuma doença transmitida 
pelo sangue, não ter nenhum 
processo inflamatório, não 
ter feito piercing e tatuagem 
há menos de um ano. Me-
nores de idade, a partir dos 
16 anos, podem doar com a 
devida autorização dos res-

ponsáveis.
Covid - Com relação ao 

novo coronavírus, pessoas 
que já tiveram a doença po-
dem doar, uma vez que não 
há confirmação de conta-
minação por transfusão de 
sangue. Contudo, no pro-
tocolo adotado, a pessoa 
precisa esperar 30 dia para 
doar, respeitando a janela 
necessária para evitar o con-
tágio tradicional no ambiente 
da unidade.

O Hemonúcleo de São 
Gonçalo funciona na Praça 
Estephânia de Carvalho, s/n, 
ao lado do Polo Sanitário 
Washington Luiz, no bair-
ro Zé Garoto. O horário de 
atendimento é de segunda a 
sexta-feira, das 7h às 12h.

Douglas Macedo / Prefeitura de Niterói

A obra que recebeu ontem a visita do prefeito Axel Grael tem previsão de entrega para setembro deste ano

Divulgação

Ato de amor pode fazer a diferença entre a vida e a morte do próximo

O município 
enviará pelos 
Correios apenas 
guia da cota 
única e da 1ª 
parcela
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Seus Direitos na

Justiça
Aspectos legais 

dos feriados
Dr. Guaraci de Campos Vianna

Como sabemos, a Lei 6454/77 
proíbe homenagem a pessoas 
vivas. Segundo o art. 1º: “É proi-
bido, em todo o território na-
cional, atribuir nome de pessoa 
viva ou que tenha se notabili-
zado pela defesa ou exploração 
de mão de obra escrava, em 
qualquer modalidade, a bem 
público, de qualquer natureza, 
pertencente à União ou às pes-
soas jurídicas da administração 
indireta.”

Desde os seus primórdios, 
os feriados tinham a importan-
te função de marcar a passa-
gem do tempo ou a celebração 
de algum fato ou pessoa signifi-
cativa. Entre os romanos perce-
bemos que vários feriados esta-
vam constantemente ligados 
a adoração de divindades que 
figuravam sua religiosidade. 

No Brasil, a competência 
para legislar sobre feriados é da 
União (Federal), conforme a Lei 
9093/95, como segue: “Art. 1º 
São feriados civis: I - os decla-
rados em lei federal; II - a data 
magna do Estado fixada em lei 
estadual. III - os dias do início e 
do término do ano do centená-
rio de fundação do Município, 
fixados em lei municipal. Art. 
2º São feriados religiosos os 
dias de guarda, declarados em 
lei municipal, de acordo com a 
tradição local e em número não 
superior a quatro, neste incluí-
da a Sexta-Feira da Paixão.”

Destarte, nós temos 8 feria-
dos nacionais: 1° de Janeiro, 21 
de Abril, 1 de Maio, 7 de Setem-
bro, 2 de novembro, 15 de no-
vembro e 25 de dezembro (Lei 
662/1949) e 12 de outubro (Lei 
6802/1980), dedicado a Nossa 
Senhora Aparecida, Padroeira 
do Brasil.

Além disso, os Estados po-
dem declarar a data Magna Es-
tadual e os Municípios definem 
os dias de guarda através de 
uma Lei municipal, de acordo 
com a tradição local, em nú-
mero não superior a 4, incluída 
a sexta-feira da Paixão. Curioso 
que, apesar de muitos acha-
rem que se trata de um feriado 
nacional, Sexta-feira da Paixão 
será ou não feriado onde houver 
Lei Municipal declarando ser 
feriado. Cada Município, por-
tanto, pode ter três datas para 
escolher como feriado. Isso é 
importante porque se não hou-
ver lei municipal estabelecendo 
ser feriado na Sexta-feira da Pai-
xão, será um dia civil comum (e 
não se pode colocar outra data 
substituindo-a). 

Cabe fazer um pequeno 
registro. O STF recebeu várias 
ADI ( Ações Diretas e Inconsti-
tucionalidade) para examinar 
a validade das leis estaduais 
que criavam feriados, como a 
ADI 3069/8 (Lei 3083/2002-DF, 
que criou o feriado 30.10 para 
comemorar o dia do comerciá-
rio - julgada procedente); a ADI 
3940-1 (Lei Estadual 1026/2001 
-RO criação do feriado de 18 
de junho em homenagem aos 
evangélicos); a ADI 4091-1 ( 
Lei Estadual 4007/2002 - cria-
ção do feriado Estadual de 20 
de novembro, aniversário de 
morte de Zumbi dos Palmares, 
e Dia Nacional da Consciência 
Negra ( que o STF em ações di-
versas autorizou a celebração 
em alguns Estados como feria-
do municipal em mais de 1000 
cidades (municípios), mas não 
permitiu em outras, como em 
Curitiba (Paraná, 28.09.2016). 

Dessa forma, esse assunto 
de criação de feriados é jurídico 
e social, pois os municípios não 
podem criar feriados, mas so-
mente declarar como feriados 
municipais, devido a tradição 
local, três ou quatro datas (por-
que uma delas só pode ser Sex-
ta-Feira Santa) que são come-
moradas com sentido religioso. 

Portanto, se um Município 

declara feriado em comemora-
ção civil estará invadindo a es-
fera de competência da União 
(única com competência cons-
titucional para criar feriados 
civis).

Mas, como uma “solução 
alternativa” uma portaria do 
Ministério de Planejamento do 
Governo Federal (n° 442 de 27 
de dezembro de 2018) conso-
lidou uma prática que já vinha 
sendo adotado por todas as es-
feras de governo: criou os pon-
tos facultativos.

Destarte, nos termos da por-
taria, são pontos facultativos a 
segunda e terça de carnaval, a 
Quarta-Feira de Cinzas, a quin-
ta-feira de Corpus Christi, o dia 
do servidor público (28.10), a 
véspera de Natal (24.12) e a vés-
pera de ano novo (31.12). 

Sem dúvida não se pode 
homenagear pessoas vivas de 
acordo com a lei da referida. 
Mas, a Câmara de Deputados, 
através do Decreto Legislativo 
478/2020, suspendeu a portaria 
da Fundação Cultural Palmares 
que mudou critérios para a se-
leção de personalidades negras 
que recebem homenagem no 
site do órgão. Provavelmente 
estão politizando um assunto 
que deveria ser visto sob a óti-
ca cultural e, por que não dizer 
acadêmica e social. 

Nestes campos (cultural, 
social e acadêmico) deveria 
haver uma lei, uma determi-
nação do MEC, de se estabele-
cer critérios para serem feitas 
biografias de pessoas que aju-
daram a escrever a história do 
Brasil como a primeira mulher 
militar (a heroína Maria Quité-
ria 1792/1853); Anita Garibaldi 
(1821-1849) que participou da 
Revolução Farroupilha, Zuzu 
Angel (1921-1976), estilista que 
travou uma luta pessoal para 
encontrar o corpo do seu filho 
desaparecido, após ser preso 
pelo Exército, Chiquinha Gon-
zaga (1847-1935), compositora, 
pianista e maestrina, Tarsila do 
Amaral ( 1886-1973) pintora, 
Getúlio Vargas (1883-1954) pre-
sidente do Brasil por 19 anos; 
Machado de Assis (1839-1908), 
o maior escritor brasileiro, 
Oscar Niemeyer (1907-2012), 
maior expoente da arquitetura 
brasileira; Juscelino Kubitschek 
(1902-1974) presidente do país 
e co-criador de Brasília, Mon-
teiro Lobato (1882-1948), gran-
de nome da literatura brasileira, 
dentre centenas de outros, sem 
contar os estrangeiros, como Al-
bert Einstein, Karl Marx, Mikhail 
Gorbachev e muitos outros.

Sem questionamentos po-
líticos, mas tendo como úni-
co fator a contribuição da sua 
trajetória (boa ou ruim, não 
importa) haveria uma grande 
contribuição para o nosso país 
se os jovens tivessem na sua for-
mação educacional o relato dos 
grandes personagens da nossa 
história. Além de, é claro, pres-
tarem reconhecimento, uma 
merecida homenagem, a quem 
de fato influenciou no passado 
os rumos do país... quem sabe 
incentivando os vivos a ingres-
sarem, post mortem, nesta ga-
leria... Voilà. 

Envie e-mail com suas dúvidas, opiniões
e sugestões para a coluna. Participe! 
seusdireitos@ofluminense.com.br

Dr. Guaraci de Campos Vianna é 

desembargador do Tribunal de 

Justiça do Estado do Rio de Janeiro

Foram abertas 50 unidades no Ronaldo Gazolla, além das 80 ativadas na terça

Paes anuncia abertura de 
novos leitos para covid-19
O prefeito do Rio, Eduardo 
Paes (DEM), em conjunto 
com o secretário municipal de 
Saúde Daniel Soranz, anun-
ciaram que abriram mais 
50 leitos para covid-19 no 
Hospital Ronaldo Gazolla, em 
Acari, na Zona Norte do Rio, 
durante uma visita na manhã 
de ontem (6).

O hospital é centro de re-
ferência no tratamento da co-
vid-19 e já teve mais 80 leitos 
abertos na última terça-feira 
(5), somando um total de 130 
novos leitos para o tratamento 
de pacientes da doença.

A abertura dos novos leitos 
tem como objetivo acabar 
com a fila de pacientes que es-
peram vagas para internação 
nas enfermarias do município 
para tratar da covid-19.

“Agora é olhar pra frente. 
Com essa ação, praticamente, 
a gente... Zerar a fila é uma 
expressão complexa, porque 
tem todo o tempo gente en-
trando, mas ninguém fica 
mais de 24 horas à espera na 
fila”, disse o prefeito.

Com isso, o Hospital Ro-

naldo Gazolla agora conta 
com 285 leitos específicos 
para a covid-19, onde 205 
deles são da Unidade de Tra-
tamento Intensivo (UTI). 
Segundo Paes, a iniciativa faz 
parte da tentativa de reati-
vação dos 2,2 mil leitos que 
ficaram inativos na rede mu-

nicipal de saúde.
“Os leitos que nós abrimos 

estavam fechados. Se preferiu 
abrir um hospital de campa-
nha desnecessário a usar uma 
rede de saúde já existente, que 
a gente já vem apontando 
desde o ano passado”, disse o 
prefeito.

Divulgação/Prefeitura do Rio

Hospital Ronaldo Gazolla: na primeira semana de trabalho, o prefeito Eduardo Paes abriu 130 leitos para covid-19 

Rio: aulas iniciam dia 8 de 
fevereiro na rede municipal

O ano letivo de 2021 da rede 
municipal de Educação do 
Rio vai começar em 8 de fe-
vereiro, com aulas de forma 
presencial ou virtual, e ter-
minar em 17 de dezembro. 
As datas foram definidas 
pelo secretário municipal 
de Educação, Renan Ferrei-
rinha, e publicadas ontem 
(6), no Diário Oficial da pre-
feitura. O ano letivo de 2021 
da Educação Infantil e do 
Ensino Fundamental do Rio 
terá 202 dias, dois a mais que 
o mínimo necessário.

“Neste momento, esta-
mos focados no processo 
de matrículas e em planejar 
“como” as aulas vão voltar. 
Para isso, estamos estrutu-
rando o protocolo sanitário 
junto com a Saúde, o sistema 
integrado de monitoramento 
de casos e um plano de con-
tingência para dar segurança 
ao retorno presencial das 
aulas. Em breve, vamos con-

sultar o Comitê Especial de 
Enfrentamento da Covid-19, 
além de continuar ouvindo 
a comunidade escolar, para 
definir a data da volta pre-
sencial. O fato é que dia 8 
de fevereiro começa o nosso 
ano letivo”, afirmou Ferrei-
rinha.

Para o secretário, é funda-
mental iniciar o ano letivo no 
próximo mês para que todo 
o conteúdo programado seja 
aplicado da forma adequada. 
O calendário do ano letivo de 
2021, publicado ontem no 
Diário Oficial da prefeitura 
do Rio, define que o recesso 

do meio do ano será entre os 
dias 12 e 23 de julho, mesmo 
período adotado pela rede 
estadual de ensino.

“Estamos trabalhando 
muito para fazer o melhor 
para nossas alunas e alunos. 
Tivemos um 2020 muito difí-
cil e, por conta da pandemia, 
temos pela frente grandes 
desafios: acolher nossos 
estudantes e profissionais, 
reestabelecer os laços entre a 
escola e a comunidade esco-
lar e entregar uma educação 
pública de qualidade para 
todos”, conta Ferreirinha.

O ano letivo de 2021 terá dois dias a mais que o tempo mínimo exigido

O hospital 
é centro de 
referência no 
tratamento da 
covid-19 na 
cidade do Rio 

Divulgação

Aulas: protocolos sanitários estão sendo estruturados para garantir o retorno

O recesso do 
meio do ano será 
entre os dias 12 
e 23 de julho, 
mesmo período 
da rede estadual

Pré-matrícula: dia 12 
sai o resultado em SG 
O resultado das pré-matrí-
culas da Rede Municipal de 
Ensino de São Gonçalo esta-
rá disponível a partir do dia 
12, no mesmo endereço de 
inscrição e também através 
do link https:serviços.pmsg.
rj.gov.br/educacao/prema-
tricula/ . O ano letivo come-
ça no dia 8 de fevereiro.

Entre os dias 13 e 19 de 
janeiro, os alunos rema-
nejados poderão realizar a 
matrícula em sua própria 
unidade de ensino munici-
pal, das 9h às 14h. Os novos 
alunos contemplados po-
derão realizar a efetivação 
da matrícula no período de 
20 a 27 de janeiro, na escola 
selecionada durante a pré-
-matrícula. Vale ressaltar 
que o não comparecimento 
no período implicará na 
desistência e na disponibi-
lização da vaga.

Segundo a secretária de 
Educação, Lícia Damasce-
no, as equipes da secretaria 
estão prontas para atender 

às demandas.
“Estamos preparados 

para as próximas fases do 
início do ano letivo de 2021, 
e faço um pedido para que 
os candidatos e seus respec-
tivos responsáveis tenham 
atenção às datas para evitar 
transtornos na sequência 
do processo”, alertou a se-
cretária de Educação, Lícia 
Damasceno.

Para que a matrícula seja 
efetuada com sucesso, é 
necessário apresentar os 
seguintes documentos: Cer-
tidão de nascimento do(a) 
aluno(a) ou documentos 
que a substitua; 02 (dois) re-
tratos 3×4; Histórico escolar 
ou declaração de escolarida-
de, constando o ano escolar 
para qual o discente está 
habilitado; Comprovante 
de residência com CEP; 
Carteira de vacinação com 
fator R.H. e grupo sanguí-
neo; Carteira de Identidade 
(RG) e CPF do aluno, quando 
houver.

Informamos que precisaremos interromper o fornecimento de energia no dia e horário 
especificados abaixo para realização de melhorias na rede elétrica. Durante o período de 
isolamento social para conter o avanço do coronavírus, estamos fazendo somente desligamentos 
emergenciais que são extremamente necessários para evitar possíveis falhas no fornecimento 
de energia de nossos clientes.

DESLIGAMENTO PROGRAMADO

Estamos com você, mesmo à distância.

Dia: 10/01/2021

Horário Endereço Nº Deslig.
NITERÓI

13:30 às 17:30 Rua Gavião Peixoto - Icaraí - Niterói 14378271
13:30 às 17:30 Rua Miguel de Frias - Icaraí - Niterói 14378271
13:30 às 17:30 Estrada Celso Peçanha - Piratininga - Niterói 14378303
13:30 às 17:30 Estrada Francisco da Cruz Nunes - Cantagalo - Jacaré - Niterói 14378303
13:30 às 17:30 Avenida Francisco Cruz Nunes - Piratininga - Niterói 14378319
13:30 às 17:30 Rua Doutor José Chianeli - Piratininga - Niterói 14378319

SÃO GONÇALO 
08:00 às 12:00 Avenida Afonso Salles - Coelho - São Gonçalo 14354115
08:00 às 12:00 Rua 5 - Apolo III - São Gonçalo 14354115
Dia: 11/01/2021

Horário Endereço Nº Deslig.
NITERÓI

08:30 às 11:30 Avenida Celso Peçanha - Itaipu - Niterói 14381073
08:30 às 11:30 Estrada Francisco da Cruz Nunes - Itaipu - Niterói 14381073
08:30 às 11:30 Estrada Itaipu - Itaipu - Niterói 14381073
08:30 às 11:30 Rua Andorinhas - Itaipu - Niterói 14381073
13:00 às 17:00 Ruas 9, 49, 52 - Piratininga - Niterói 14381133
13:00 às 17:00 Avenida Conselheiro Paulo Melo Kalle - Cafuba - Piratininga - Niterói 14381133
13:00 às 17:00 Estrada Francisco da Cruz Nunes - Itaipu - Cafuba - Niterói 14381133
13:00 às 17:00 Rua Brasília - Piratininga - Niterói 14381133
13:00 às 17:00 Rua Doutor Salomão V da Cruz - Piratininga - Niterói 14381133
13:00 às 17:00 Rua Engenheiro Ari G da Silva (Antiga R. 50) - Piratininga - Niterói 14381133
13:00 às 17:00 Rua Jornalista Osia Stutz - Piratininga - Niterói 14381133
13:00 às 17:00 Rua Roma - Piratininga - Niterói 14381133
13:00 às 17:00 Rua Salomão V da Cruz - Piratininga - Niterói 14381133
13:30 às 17:30 Rua Ascendino Pereira - São Francisco - Niterói 14381199
13:30 às 17:30 Rua Edgard German - São Francisco - Niterói 14381199
13:30 às 17:30 Rua Fernandes Couto Jto - São Francisco - Niterói 14381199

SÃO GONÇALO 
13:00 às 17:00 Rua Flock - Jardim Catarina - São Gonçalo 14395315
13:00 às 17:00 Rua Francisco Flores - Jardim Catarina - São Gonçalo 14395315

MARICÁ
09:00 às 12:00 Avenida Itaocaia Valley - Itaocaia Valley - Itaipuaçu - Maricá 14381007
09:00 às 12:00 Avenida Tocantins - Itaipuaçu - Maricá 14381007
09:00 às 12:00 Rua Itaquara - Itaocaia Valley - Maricá 14381007
12:30 às 16:30 Estrada Bambui - Estrada de Bambui - Maricá 14396073
12:30 às 16:30 Estrada Pindobal - Bambui - Pindobal - Maricá 14396073
13:00 às 17:00 Estrada Caju - Caju - Jacaroá - Bananal - Maricá 14396037
13:00 às 17:00 Estrada Jacaroá - Caju - Maricá 14396037
13:00 às 17:00 Estrada Zilto Monteiro de Abreu - Jacaroá - Maricá 14396037
13:30 às 17:30 Ruas 35, 69, 70 - Jardim Atlântico - Itaipuaçu - Maricá 14381057
13:30 às 17:30 Rua Edilço Ramalho - Jardim Atlântico - Maricá 14381057
13:30 às 17:30 Rua Governador Leonel Brizola - Jardim Atlântico - Maricá 14381057
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Intervenção de limpeza e conservação segue sendo feita pelo município

SG acelera obras para acabar 
com alagamentos no Gradim

No terceiro dia de ações de 
limpeza e conservação reali-
zadas em São Gonçalo, a Se-
cretaria de Desenvolvimento 
Urbano avançou com as 
obras para sanar o problema 
de alagamento sob o Viaduto 
do Gradim. Ontem (6), as in-
tervenções foram executadas 
na Rua Visconde de Itaúna 
com a Rua Cruzeiro do Sul.

O secretario de Desenvol-
vimento Urbano, Junior Bar-
boza, enfatizou que é apenas 

o início de muito trabalho, e 
que, aos poucos, a popula-
ção vai entender a forma de 
trabalhar do prefeito Capitão 
Nelson.

“Estamos começando 
agora, mas a população vai 
começar a entender como 
será o ritmo de trabalho do 
Capitão Nelson. Temos mui-
to o que fazer, mas seguimos 
realizando as obras”, disse.

Ainda segundo o secretá-
rio, as ações foram realizadas 

para solucionar entupimen-
tos de esgoto e estruturas 
danificadas.

“Era um local que ficava 
inviável em dias de chuva. 
Uma importante via de liga-
ção com a BR- 101 não pode 
ficar desse jeito. Por conta 
dos entupimentos, o asfalto 
não suportava e acabava 
cedendo. Realizamos a insta-
lação de uma nova rede para 
solucionar os alagamentos 
nesse ponto”, finalizou.

Em memória da tragédia das chuvas há dez anos, governador decreta luto e transfere a administração

RJ: Governo na Região Serrana
Para marcar os dez anos 
da tragédia causada pelas 
chuvas na Região Serrana, 
o governador em exercício, 
Cláudio Castro, decretou 
ontem a transferência da 
sede do governo para os 
municípios de Nova Fribur-
go, Teresópolis e Petrópolis, 
além de luto oficial em todo 
Estado do Rio nos próximos 
dias 10, 11 e 12.

“Há dez anos, os mo-
radores da Região Serrana 
sofreram com o maior de-
sastre natural da história 
do país, e não podemos 
deixar de relembrar a data.  
Vamos transferir a sede do 
governo para ouvir as de-
mandas das prefeituras e da 
população e definir priori-
dades de ações para a pre-
venção a novas tragédias. 
Em memória às vítimas, 
vamos celebrar atos ecu-

mênicos. Também iremos 
homenagear bombeiros que 
ajudaram a salvar vidas e 
resgatar as vítimas fatais”, 
disse Cláudio Castro.

As agendas na região co-
meçam no próximo domin-
go (10), com um sobrevoo 
entre as cidades de Friburgo, 
Petrópolis e Teresópolis. Em 
Friburgo, o governador e seu 
secretariado visitam locais 
simbólicos da tragédia e de 
obras em andamento. 

Na segunda-feira (11), 
em Teresópolis, o grupo se 
reúne com a Associação 
de Vítimas da Tragédia e 
participa de encontro com 
prefeitos e secretários mu-
nicipais da Serra. Em Petró-
polis, na terça-feira (12), a 
comitiva vistoria obras de  
unidades habitacionais e 
anuncia melhorias para a 
região.

Arquivo / Agência Brasil

Chuvas causaram mortes e destruição em 2011: nos dias 10, 11 e 12, governador e secretários vão encontrar prefeitos de Friburgo, Petrópolis e Teresópolis

Alameda tem protesto 
contra morte de jovens 
Moradores da comunida-
de Santo Cristo, no Fon-
seca, em Niterói, fizeram 
u m a  m a n i f e s t a ç ã o  n a 
noite de terça-feira (5) na 
Alameda São Boaventu-
ra, no mesmo bairro, em 
protesto contra a morte  
de dois jovens após uma 
operação militar, à tarde.

Segundo os moradores, 
que acusam os policiais mi-
litares de terem matado os 
jovens, os dois não tinham 
envolvimento com tráfi-
co de drogas e nem eram 
envolvidos com o crime. 
Ainda ressaltaram que os 
agentes chegaram no local 
efetuando disparos contra 
os garotos.

Gabriel Machado, co-
nhecido como Zulu, uma 
das vítimas, seria portador 
de necessidades especiais. 
De acordo com a irmã, Ja-
queline Teresa Machado, 
ele estava catando latinhas 
para vender quando foi 
atingido pelos disparos, 
mas decidiu subir o morro 
no momento errado, tam-
bém segundo ela, os pró-
prios policiais afirmaram 

que o jovem teria chegado 
na hora errada.

O outro baleado foi iden-
tificado apenas como Jefer-
son, até o momento, e era 
menor de idade.

Segundo a Polícia Civil, 
a Delegacia de Homicídios 
de Niterói, São Gonçalo e 
Itaboraí (DHNSGI) instau-
rou inquérito para apurar 
o caso. Diligências estão 
sendo realizadas e teste-
munhas serão ouvidas para 
esclarecer os fatos. A inves-
tigação está em andamento.

Já a Polícia Militar afirma 
que os agentes da corpo-
ração foram atacados com 
disparos ao adentrar na 
comunidade e houve con-
fronto policial, onde dois 
jovens foram encontrados 
baleados.

Família de 
desaparecidos 
na Baixada 
sofre acidente 
A família de dois dos três meni-
nos desaparecidos em Belford 
Roxo, na Baixada Fluminen-
se, se envolveu em um grave 
acidente de trânsito, na noite 
de terça (5), na Rodovia Presi-
dente Dutra. O carro em que 
estavam familiares dos primos 
Lucas Matheus, de 8 anos, e 
Alexandre da Silva, 10, capotou 
na altura de um supermercado 
em Mesquita.

Conforme relatos, familiares 
e amigos contaram que recebe-
ram uma informação de que os 
garotos estavam em uma sor-
veteria no bairro Tropical, em 
Nova Iguaçu, e decidiram ir até 
o local. No meio do caminho, 
o pneu do veículo em que eles 
estavam estourou, provocando 
o acidente.

Todos os quatro ocupantes 
do carro tiveram ferimentos 
leves e foram socorridos, sendo 
levados o PAM de São João de 
Meriti.

Ontem (6) a Civil retomou as 
buscas. Os agentes voltam para 
uma área de mata os os amigos 
costumavam brincar.

Divulgação/ Prefeitura de São Gonçalo

O secretario de Desenvolvimento Urbano, Junior Barboza, enfatizou que é apenas o início de muito trabalho pela cidade

Moradores 
acusam a polícia 
de ação indevida 
ao chegar no 
Santo Cristo
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Brasil a um passo das 200 mil 
mortes por novo coronavírus
Número de vítimas fatais atinge marca de 198.974 mil e casos acumulados passam de 7,8 milhões

O número de mortes no 
Brasil em decorrência da 
covid-19 desde o início da 
pandemia é de 198.974 óbi-
tos, segundo o mais recen-
te boletim divulgado pelo 
Ministério da Saúde. Nas 
últimas 24 horas, foram no-
tificadas 1.242 novas mortes. 
Foi o maior número diário 
desde 25 de agosto, quando 
foram registrados 1.271 óbi-
tos. Ainda há 2.552 mortes 
em investigação.

A atualização do Ministé-
rio da Saúde dos dados sobre 
a pandemia foi divulgada 
na noite de ontem (6). O 
balanço é composto a partir 
das informações levantadas 
pelas autoridades estaduais 
de saúde.

Os casos acumulados 
foram para 7.873.830. Entre 
terça-feira (5) e ontem, fo-
ram registrados 63.430 novos 
diagnósticos positivos de co-
vid-19. Foi o maior número 
desde o dia 17 de dezembro, 
quando houve um pico com 
70.574 casos. Até ontem, o 
sistema do Ministério da 
Saúde com dados sobre a 
pandemia marcava 7.810.400 
diagnósticos de covid-19 ao 
longo da pandemia.

Conforme o painel do 
ministério, há 638.326 casos 
ativos em acompanhamento. 

O número de pessoas que 
se recuperaram da covid-19 
passou de 7 milhões, com 
7.036.530.

Em geral, os registros de 
casos e mortes são menores 
aos domingos e segundas-
-feiras em razão da dificulda-
de de alimentação dos dados 

pelas secretarias de saúde 
aos fins de semana. Às ter-
ças-feiras, os totais tendem 
a ser maiores pelo acúmulo 
das informações de fim de 
semana que são enviadas ao 
Ministério da Saúde.

Estados - No topo da lista 

de mortes por covid-19 estão 
São Paulo (47.511), Rio de Ja-
neiro (26.068), Minas Gerais 
(12.211), Ceará (10.056) e 
Pernambuco (9.731). Já entre 
os últimos no ranking estão 
Roraima (789), Acre (814), 
Amapá (950),  Tocantins 
(1.252) e Rondônia (1.875).

São Paulo também lidera 
o número de casos, com 
1.501.085, seguido de Mi-
nas Geras (566.207), Santa 
Catarina (506.897) e Bahia 
(502.938). Os estados com 
menor número de casos 
são Acre (42.378), Roraima 
(69.180) e Amapá (69.469).

Seringas - Até o meio do 
ano, as seringas e agulhas 
de outros países entrarão 
no Brasil sem pagar tarifas. 
O Comitê-Executivo da Câ-
mara de Comércio Exterior 
(Camex) decidiu zerar o im-
posto de importação até 30 
de junho. A medida ajudará 
a reforçar o combate à pan-
demia de covid-19.

Até agora, esses produtos 
pagavam 16% de alíquota 
para entrar no país. A Camex 
também suspendeu, até o 
fim de junho, uma sobreta-
xa aplicada para as seringas 

descartáveis importadas da 
China.

Desde 2009, o Brasil apli-
ca uma medida antidum-
ping - punição autorizada 
pelas normas internacionais 
quando um país julga haver 
concorrência desleal à in-
dústria nacional - às seringas 
descartáveis chinesas. Desde 
2015, a sobretaxa estava 
fixada em US$ 4,55 a cada 
quilograma de mercadoria 
importada.

Tarifa zerada - Com as 
duas medidas, a lista de 
produtos com tarifa zerada 
para o combate à pandemia 
de covid-19 aumentou para 
303 produtos. Desde março 
do ano passado, o Comitê-
-Executivo da Camex avalia o 
abastecimento brasileiro de 
produtos de saúde e promo-
ve ajustes na lista com base 
na avaliação do Ministério 
da Saúde da situação da 
pandemia no país. Até agora, 
foram emitidas 16 resoluções 
de reduções tarifárias.

Na segunda-feira (4), o 
Ministério da Saúde havia 
requisitado a fabricantes 
instalados no país seringas 
e agulhas de estoques exce-
dentes para a futura campa-
nha de vacinação contra a 
covid-19.

Tarifa de 
importação 
de seringas e 
agulhas é zerada 
até dia 30 
de junho

Agência Brasil

País se aproxima de mais uma marca trágica na luta contra a pandemia de covid-19 que já dura quase dez meses

Em pronunciamento no rádio e tv, ministro da Saúde diz que vacinas estão asseguradas para os brasileiros

354 milhões de doses garantidas
O ministro da Saúde, Eduar-
do Pazuello, afirmou ontem 
(6), em pronunciamento 
em rede nacional de rádio 
e TV, que o Brasil tem as-
seguradas, para este ano, 
354 milhões de doses de 
vacinas contra a covid-19. 
Do total, 254 milhões serão 
produzidas pela Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz), em 
parceria com a AstraZenica, 
e 100 milhões pelo Butantan, 
em parceria com a empresa 
Sinovac.

Pazuello anunciou tam-
bém a edição de uma medida 
provisória que trata de ações 
excepcionais para aquisição 

de vacinas, insumos, bens e 
serviços de logística.

O ministro informou que 
o ministério está em pro-
cesso de negociação com os 
laboratórios Gamaleya, da 
Rússia, Janssen, Pfizer e Mo-
derna, dos Estados Unidos, e 
Barat Biotech, da Índia.

Segundo Pazuello, estão 
disponíveis atualmente cer-
ca de 60 milhões de seringas 
e agulhas. “Ou seja, um nú-
mero suficiente para iniciar 
a vacinação da população 
ainda neste mês de janeiro”, 
disse o ministro. “Temos, 
também, a garantia da Or-
ganização Panamericana 

de Saúde [Opas] de que re-
ceberemos mais 8 milhões 
de seringas e agulhas em 
fevereiro, além de outras 
30 milhões já requisitadas 
à Abimo [Associação Brasi-
leira da Indústria de Artigos 
e Equipamentos Médicos e 
Odontológicos], a associação 
dos produtores de seringas”. 

Pazuello destacou que o 
Brasil está preparado logisti-

camente para a operação de 
vacinação. “Hoje, o Ministé-
rio da Saúde está preparado 
e estruturado em termos 
financeiros, organizacionais 
e logísticos para executar o 
Plano Nacional de Opera-
cionalização da Vacinação 
contra a Covid-19”, disse.

Sobre a vacina da Pfi-
zer, o ministro destacou os 
esforços para resolver as 

“imposições que não encon-
tram amparo na legislação 
brasileira”, como a isenção 
de responsabilização civil 
por efeitos colaterais da 
vacinação e a criação de um 
fundo caução para custear 
possíveis ações judiciais. O 
ministro disse ainda que em 
breve o Brasil será exporta-
dor de vacinas para a região. 

Medida Provisória - As-
sinada pelo presidente Jair 
Bolsonaro, a medida pro-
visória citada por Pazuello 
prevê que o Ministério da 
Saúde será o responsável 
por coordenar a execução 

do Plano Nacional de Ope-
racionalização de Vacinação 
contra a Covid-19. A norma 
também prevê a contratação 
de vacinas e de insumos, 
antes do registro sanitário 
ou da autorização temporá-
ria de uso emergencial pela 
Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa) e o 
treinamento de profissionais 
para imunizar a população. 
“Asseguro que todos os esta-
dos e municípios receberão a 
vacina de forma simultânea, 
igualitária e proporcional à 
sua população”, destacou ao 
reafirmar que a vacina será 
gratuita e não obrigatória.

Pazuello afirmou que o País está 
preparado logísticamente para vacinar 
sua população já neste mês

Washington institui 
toque de recolher
O Congresso norte-ame-
ricano foi bloqueado por 
agentes da Guarda Nacional 
ontem (6), após manifes-
tantes invadirem o prédio 
e entrarem em confronto 
com a polícia. A cidade 
instituiu toque de recolher 
às 18h para evitar a conti-
nuidade das manifestações. 
Uma manifestante ainda 
não identificada foi baleada 
durante o confronto. Até o 
fechamento desta edição 
não havia confirmação da 
polícia ou das equipes de 
socorro que atuaram no 
local, apenas foi divulgada 
a informação de que a víti-
ma se encontra em estado 
crítico. O presidente eleito 
dos Estados Unidos, Joe 
Biden, reuniu a imprensa 
na tarde de ontem em seu 
gabinete de transição para 
pedir que as manifestações 
que tomaram as ruas do 
Capitólio cessem e que haja 
uma transferência pacífica 
de poder.

Durante o discurso, o 
democrata afirmou que a 
atual situação “não é dis-
cordância, é desordem e 
caos.”

“Vocês me ouviram dizer 
isso antes, em outro contex-
to: as palavras de um presi-
dente importam. Eu peço 
que o presidente Trump 
cumpra seu juramento e 
defenda a Constituição. 
[Trump] deve exigir um fim 
a este cerco”, disse Biden.

Sobre o processo elei-
toral, Biden comentou que 
“a certificação do voto do 
colegiado eleitoral deveria 
ser um ritual sagrado, com 
o propósito de reafirmar a 
majestade da democracia 
americana. O dia de hoje é 
um doloroso lembrete de 
que a democracia é frágil.”

Donald Trump também 
se manifestou. Nos jardins 
da Casa Branca, o atual 
presidente solicitou que os 
manifestantes “fossem para 
casa”.

Comissão 
Europeia 
aprova vacina 
americana
A Comissão Europeia apro-
vou ontem (6) o uso da va-
cina contra a covid-19 de-
senvolvida pela empresa 
norte-americana Moderna, 
na etapa final do processo 
de autorização da União 
Europeia.

“Com a vacina da Mo-
derna, a segunda agora au-
torizada na União Europeia, 
teremos mais 160 milhões de 
doses. E mais vacinas virão”, 
disse, em nota, a presidente 
da Comissão Europeia, Ursu-
la von der Leyen. A primeira 
vacina com uso aprovado na 
UE foi a desenvolvida pelas 
parceiras Pfizer e BioNTech.

Os países da União Euro-
peia começaram a vacinação 
contra a covid-19 em 27 de 
dezembro e estão tentando 
alcançar países como os Es-
tados Unidos e Israel, onde 
um grande número de pes-
soas já recebeu imunização.

Tumulto aconteceu no debate sobre certificação da vitória de Biden

Manifestantes invadem o 
Congresso americano

Manifestantes invadiram na 
tarde de ontem (6) o prédio do 
Congresso dos Estados Uni-
dos, rompendo as barricadas 
de segurança, no momento 
em que os parlamentares 
norte-americanos debatiam 
a certificação da vitória de Joe 
Biden à Presidência do país. 
O Senado e a Câmara, que 
estavam avaliando objeções 
à vitória do democrata, inter-
romperam o debate de forma 
abrupta e inesperada.

Mais cedo, o presidente 
Donald Trump fez um discur-
so de cerca de três horas para a 
multidão na praça do obelisco 
de Washington. Ao discursar, 
Trump voltou a dizer que ven-
ceu as eleições. “Você não cede 
quando há roubo envolvido”, 
disse ele. “Nosso país está farto 
e não vamos aguentar mais”, 
acrescentou.

O vice-presidente dos Es-
tados Unidos, Mike Pence, 

que presidia a sessão conjunta 
responsável por receber e 
confirmar os votos dos dele-
gados estaduais nas eleições 
norte-americanas, publicou 
nas redes sociais uma carta em 
que afirma que não há prece-
dentes legais e constitucionais 
para que ele “aceite ou rejeite 
os votos unilateralmente.”

“Dada a controvérsia das 
eleições neste ano, alguns 
acreditam que, como vice-pre-
sidente, é meu papel contestar 
os votos. Outros acreditam 
que os votos eleitorais nunca 

devem ser contestados em 
uma sessão conjunta do Con-
gresso. Após uma análise cui-
dadosa da nossa Constituição, 
nossas leis e nossa história. 
Acredito que nenhuma das 
visões está correta”, afirma o 
documento.

Pence afirmou que é papel 
dos representantes eleitos (de-
putados e senadores) revisar 
e decidir disputas que con-
testem o resultado eleitoral, 
e que “nunca na história um 
vice-presidente usou de tal 
autoridade [a validação ou 
invalidação de votos].”

O republicano afirmou 
ainda que ouvirá as objeções 
e argumentos de deputados 
e senadores com diferentes 
visões sobre o resultado eleito-
ral, mas que manterá o proto-
colo previsto pela Constituição 
norte-americana de abrir e 
certificar as cédulas eleitorais 
dos estados.

Mais cedo, 
o presidente 
Trump discursou 
por mais de 3 
horas e disse que 
venceu o pleito
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Treinador estreia hoje, começando série de 12 jogos para salvar equipe de novo rebaixamento

Luxa inicia ‘Copa’ particular no Vasco
O  Va s c o  l u t a 
para sair da zona 
de rebaixamento 
do Campeona-
to Brasileiro. E 
hoje, às 21 horas, 
os cruz-maltinos 

encaram o Atlético-GO, no 
estádio Antônio Accioly, em 
Goiânia.

Os cariocas terão no banco 
de reservas a estreia do téc-
nico Vanderlei Luxemburgo. 
O comandante retorna após 
realizar boa campanha com 
o Vasco no Brasileiro de 2019.

A chegada de Luxemburgo 
animou o elenco. O lateral-
-direito Léo Matos destacou 
que a equipe vai em busca da 
vitória.

“A expectativa está muito 
boa, estamos nos preparando 
bem. Além do Luxa, temos 
boa equipe. Trabalhei com 
o Copertino no Figueirense. 
Temos um jogo de seis pontos 
contra o Atlético-GO, mas 
acredito que temos condições 
de chegar lá e ganharmos a 
partida”, disse.

Para esta partida, o novo 
técnico fez várias mudanças 
na escalação. Na zaga, Ricar-
do Graça volta a fazer dupla 
com Leandro Castán. No 
meio, Bruno Gomes e Juninho 
serão titulares. Já na frente, 
Talles Magno ganhou moral 
com o treinador e vai formar 
o setor com Germán Cano.

Do outro lado, o Atlético-

-GO também tem mudanças 
na equipe. Dudu e Gilvan 
estão suspensos. Só que João 
Victor, Zé Roberto e Natanael 
estão de volta.

A equipe pode ter mais um 
desfalque. Um jogador testou 
positivo para covid-19. No 
entanto, o Atlético-GO não 
informou o nome do atleta.

Salários - Os jogadores 
do Vasco ganharam ontem 
um incentivo a mais para a 
sequência do Campeonato 
Brasileiro: o presidente Ale-
xandre Campello confirmou 
que os jogadores vão receber 
o pagamento dos salários.

Em entrevista dada ao site 

“ge”, Campello declarou: “es-
tamos pagando hoje (ontem), 
só não vou dizer que já caiu 
porque ainda não pingou. 
Quase perdi o voo para au-
torizar a transferência, agora 
vou embarcar”.

Antes de viajar, o presiden-
te do Vasco também destacou 
que a equipe segue buscando 

a prorrogação do empréstimo 
de Benítez com o Indepen-
diente, da Argentina, mas não 
deu prazo para o acerto.

“Está próximo. A coisa não 
é muito simples, tem sempre 
uma interlocução. Estão exi-
gindo pagamento pelo em-
préstimo. Está se discutindo 
forma e valores”, afirmou.

Rafael Ribeiro / Vasco

Vanderlei Luxemburgo, estreante da noite, promoveu algumas mudanças no Vasco que enfrenta hoje o Atlético-GO, em Goiânia, pela 28ª rodada do Brasileirão

Vissel Kobe estaria disposto a pagar US$ 4 milhões pelo empréstimo

Time japonês é outro interessado 
no atacante Lincoln, do Flamengo

O Flamengo ter-
minou 2020 bus-
cando um novo 
destino para o 
atacante Lin-
coln. O jogador 
de 20 anos vem 

treinando separado e não está 
nos planos do técnico Rogério 
Ceni.

Os rubro-negros negocia-
vam com o FC Cincinnati, dos 
Estados Unidos. No entanto, 
parece que a proposta japo-
nesa é melhor para a equipe 
carioca.

O Vissel Kobe, do Japão, 
time do meia espanhol Iniesta, 
quer contar com Lincoln por 
uma temporada, por emprés-
timo. Para isso, pagariam US$ 
4 milhões (cerca de R$ 21,3 
milhões) e poderiam adquirir 
o atacante em definitivo após 
o período.

Lincoln chegou a fazer 
parte do elenco do Flamengo 
em 2020. Só que o gol perdido 
contra o Atlético-GO acabou 
com a paciência da torcida 
com o jogador. O atacante já 

era perseguido pelos rubro-
-negros pela chance desper-
diçada na final do Mundial de 
Clubes de 2019, perdida para 
o Liverpool.

Lincoln vem treinando se-
parado desde que completou 
20 anos. A tendência é a de que 
o jogador resolva seu futuro 
nos próximos dias.

Alexandre Vidal / Flamengo

Caso seja contratado pelo Vissel Kobe, Lincoln jogará ao lado de Iniesta

Fred aconselha joia a 
ficar no Fluminense

O Fluminense 
vem tendo su-
cesso nas cate-
gorias de base. 
Com isso,  os 
tricolores têm 
conseguido a 

venda de algumas de suas 
principais joias para aliviar 
as finanças do clube.

A diretoria do clube tri-
color tenta manter o atacan-
te Marcos Paulo nas Laran-
jeiras. O jogador de 19 anos 
tem contrato somente até o 
meio da temporada e ainda 
não acertou a renovação 
com o clube carioca.

O Fluminense ganhou 
um aliado para seguir com 
o jogador. O atacante Fred 
revelou que vem aconse-
lhando os jovens jogadores 
tricolores.

“Minha orientação, mi-
nha conversa que eu tenho 
com eles é: deem o melhor, 
façam gols, se der para ficar 
aqui, ótimo. Eles sabem 
também que o Fluminense 
quer resultado técnico, as-
sim como em todos os clu-
bes do Brasil. Querem resul-
tado técnico, mas também 

vão vendê-los. Seria ótimo 
para o jogador e para o clu-
be que eles joguem, façam 
história e, depois, sejam 
bem vendidos porque todo 
mundo sai ganhando”, disse.

Para Fred, os jovens de-
veriam criar um vínculo no 
Brasil antes de se transferi-
rem para fora do país.

“O que eu falo para to-
dos eles, falo para o Miguel, 
falo para o Marcos Paulo 
principalmente, é que hoje 
eles têm 17 anos e ama-
nhã eles estão com 23, 25, 
28. O quanto eles jogarem, 
botarem a bola para den-
tro, fazerem gols, criarem 
grandes jogadas. E eu falei 
uma coisa que, na minha 
opinião, é muito importante  
que o jogador possa criar 
laços em um clube e criar 
matur idade num clube 
grande como o Fluminense”,  
disse.

Os dirigentes seguem 
com as negociações com 
Marcos Paulo. No entanto, 
o pensamento do jogador 
é deixar o Brasil já que tem 
passaporte europeu.

Júve bate 
líder Milan e 
chega ao G-4 
na Itália
A Juventus saiu com uma vi-
tória importante por 3 a 1 fora 
de casa sobre o Milan, Ontem. 
Com Cristiano Ronaldo em 
campo, a equipe comandada 
por Andrea Pirlo contou com 
boas atuações de Chiesa e 
Dybala para transformar seu 
domínio na posse de bola 
em gols.

Os dois times não demo-
raram para criar oportunida-
des e oferecer perigo para os 
defensores adversários. Logo 
após ameaçar com uma bola 
na trave, Chiesa abriu o placar 
para a Juventus, aos 18 minu-
tos do primeiro tempo.

O Milan empatou ainda 
na etapa inicial. Aos 41, Cala-
bria recebeu passe de Rafael 
Leão e chutou de primeira no 
ângulo direito para faer 1 a 1.

No segundo tempo, a Juve 
manteve o padrão de jogo e 
chegou ao segundo gol aos 
17 minutos, novamente com 
Chiesa.

O terceiro gol foi marcado 
por McKennie, após receber 
passe de Kulusevski.

Time perdeu por 1 a 0 para o Cornellá, da terceira divisão da Espanha

Surpreendido, Atlético de Madrid 
é eliminado da Copa do Rei

O Atlético de Madrid visitou 
ontem o Cornellá, em jogo 
válido pela 2ª fase da Copa do 
Rei, e perdeu por 1 a 0, com 
gol de Adrian Jimenez, sendo 
eliminado de forma preco-
ce da segunda competição 
mais importante do futebol 
espanhol.

Mesmo pressionando no 
início, o Atlético foi vazado 
logo aos 7 minutos, em co-
brança de falta lateral que 
resultou em cabeçada do la-
teral-esquerdo Jimenez.

Em seguida, aos 10 minu-
tos, os colchoneros tiveram a 
baixa do zagueiro José Gimé-
nez, que teve um desconforto 
muscular e deu lugar para 
Stefan Savic.

Mesmo dominando a 
posse de bola, os visitantes 
não conseguiram ser efetivos 

nas finalizações na primeira 
etapa. Aos 40 minutos, por 
exemplo, o zagueiro brasilei-
ro Felipe subiu sozinho para 
cabecear e tirou muito do 

goleiro Ramon Juan.
Com a derrota, o Atlético 

está eliminado da competição 
enquanto o Cornellá avança 
para a fase seguinte.

Reprodução do Twitter / Atlético de Madrid

Atlético de Madrid decepcionou ontem sua torcida perdendo para o Cornellá

Rio sedia 
principal 
evento de 
base da vela
Principal evento de base do 
país na vela, o Campeonato 
Brasileiro da classe Opti-
mist começou ontem, no 
Iate Clube do Rio de Janeiro 
(ICRJ), na Urca, zona sul da 
capital fluminense. A cate-
goria costuma introduzir 
crianças e adolescentes na 
modalidade e teve atletas 
campeões olímpicos, como 
Robert Scheidt e Martine 
Grael.

O torneio reúne mais de 
150 crianças e adolescentes 
entre seis e 16 anos, dividi-
dos em dois grupos. O pri-
meiro tem cerca de 40 vele-
jadores iniciantes, que estão 
no primeiro ano de classe. 
No segundo, encontram-se 
os demais competidores, 
mais experientes, com idade 
entre 8 e 16 anos.

Rei Pelé se defende 
em polêmica de gols
Pelé negou uma questão que 
circulou em parte da impren-
sa de que ele teria alterado 
seu número de gols em seu 
perfil no Instagram. O motivo 
seria ofuscar os recordes atin-
gidos recentemente por Messi 
e Cristiano Ronaldo.

“Eu fui acusado de ter mu-
dado a bio do meu Instagram, 
para ofuscar essas grandes 
estrelas que estão quebrando 
meus recordes. O texto da bio 
sempre foi o mesmo, desde 
que entrei na plataforma”.

No dia 22 de dezembro, 
Messi marcou um dos gols do 
Barcelona na vitória por 3 a 0 
sobre o Valladolid, chegan-
do a 644 pelo clube catalão, 
superando os 643 que Pelé 
anotou pelo Santos.

Já no último dia 3, CR7 
marcou dois gols na vitória 
da Juventus sobre a Udinese, 
e chegou a 758 gols na carreira 
em partidas oficiais. Assim, 

segundo a mídia italiana, o 
astro português teria supe-
rado os 757 de Pelé. Porém, 
não há consenso em relação 
a esta estatística. O site fute-
dados, por exemplo, aponta 
767 tentos em jogos oficiais 
do Rei, enquanto a Revista 
Placar contabiliza 757.

Ricardo Saibun / Santos FC

Pelé terminou a carreira no final da 
década de 1970 marcando 1283 gols

Honda nega 
acerto com 
clube de 
Portugal

O meio-cam-
pista japonês 
Keisuke Hon-
d a  d e c l a r o u 
ontem, através 
de seu perfi l 

no Twitter, que ainda não 
decidiu seu destino para a 
próxima temporada. Depois 
de encerrar seu vínculo com 
o Botafogo, a imprensa por-
tuguesa já dá como certa 
a contratação do jogador 
veterano pelo Portimonense.

O atleta se disse cansado 
de desmentir para amigos 
que já houve acordo com 
qualquer clube e reafirmou: 
“Ainda não decidi”. A oferta 
do Portimonense é de seis 
meses de contrato, com op-
ção de renovação por mais 
uma temporada.

Aos 34 anos, Honda abre-
viou sua trajetória com a 
camisa do Botafogo. O con-
trato dele ia até o fim do 
Campeonato Brasileiro, em 
fevereiro. Porém, ele soli-
citou a rescisão contratual 
e deixou o clube carioca. O 
meia japonês alegou motivos 
pessoais e profissionais.

Honda chegou ao Bota-
fogo em fevereiro do ano 
passado, cercado de expecta-
tiva e com aeroporto lotado 
para recebê-lo. A trajetória  
foi de altos e baixos e ter-
minou após 27 jogos e três 
gols.


